

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

MIGUEL ANXO FERNÁNDEZ VELLO, *Diputado del GRUPO PARLAMENTARIO DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita **respuesta por ESCRITO relativa al problema de vertidos recurrentes en el río Grande en el municipio de Ribadeo (Lugo) que abastece el suministro de agua para consumo humano.**

El municipio de Ribadeo (Lugo, A Mariña) sufre desde hace tiempo vertidos al río Grande, de donde se abastece el suministro de agua. Vertidos procedentes del Centro de Alimentación de Ganado Vacuno de Os Irmandiños en Villamartín Pequeno (Barreiros).

Este problema es recurrente desde hace cinco años, y ocasiona enormes trastornos a los vecinos y a las vecinas puesto que el consistorio se ve en la obligación de suspender la traída del agua hasta resolver el problema.

Desde el ayuntamiento se han realizado todo tipo de gestiones para reclamar una solución tanto a la Administración gallega como a la Administración central (Seprona y Confederación Hidrográfica del Cantábrico).

Los vertidos provenientes del Centro de Alimentación de Ganado Vacuno aludido vierten lixiviados derivados de la fermentación de forraje para el ganado.

De nada han valido las sanciones ni las multas, es necesario que se exija de forma contundente al Centro que lleve a cabo las obras precisas con rigor para impermeabilizar adecuadamente el recinto.

En época de fuertes lluvias como ha sucedido en los meses de febrero y de marzo, la situación empeora. Las filtraciones de lixiviados acaban acaban en el afluente del que se abastece el depósito de Lexoso, que suministra a la red general de agua de Ribadeo.

Los vertidos desprenden además un fuerte olor que provoca una situación muy desagradable. La única solución que se puede adoptar cada vez que se detecta un vertido de este tipo es suspender la traída de agua.

Sabemos que en la última ocasión, como ha sucedido en un sinfín de ocasiones anteriores, se desplazaron a la zona agentes del Seprona de la Guardia Civil. De ahí el interés por conocer qué actuaciones ha desarrollado al respecto, así como la Confederación Hidrográfica del Cantábrico para contribuir en colaboración con la Xunta y con el ayuntamiento a atajar definitivamente un problema que afecta a la vida cotidiana de muchas personas puesto que se quedan sin el abastecimiento de agua

para consumo humano cada vez que se produce un vertido.

Por todo lo expuesto se formulan las siguientes preguntas:

¿Qué actuaciones ha llevado a cabo el Seprona en los recurrentes vertidos al río Grande en Ribadeo procedentes del Centro de Alimentación de Ganado Vacuno de Os Irmandiños en Villamartín Pequeño (Barriros, municipio de Ribadeo en Lugo)?

¿Se ha investigado esta situación y se ha procedido a la adopción de medidas al respecto? De ser así, ¿Cuáles?

¿Ha evaluado la Confederación Hidrográfica del Cantábrico este problema con la Xunta de Galicia y con el ayuntamiento? En caso negativo, ¿Va a adoptar una actitud activa a fin de contribuir a terminar con unos vertidos que cada vez que se producen causan que los vecinos y vecinas de parte de Ribadeo se queden sin suministro de agua?

¿Es normal que una situación así se lastre desde hace cinco años sin que se tomen medidas firmes?

Dada la alta toxicidad de los vertidos, ¿No cree la Confederación Hidrográfica del Cantábrico que debería ponerse fin a este problema que es recurrente?

¿Va el Gobierno a dialogar con el ayuntamiento y con la Xunta para resolver esta cuestión?

27 de marzo de 2017.



Miguel Anxo Fernández Vello

Diputado Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea